

5467

FUENTEALBA

PRADO

IRURETA

TOMIC 5467

Sensacional reunión con el Pato Aylwin

Ex presidentes democristianos condenan el golpe y quieren que su partido no obedezca al Pe-Ene

■ (POR WLADIMIR AGUILERA).— Bastante revuelto está el "asunteque" en casi todos los sectores políticos. Salvo la derecha —el PE-EENE y sus acólitos y comparsas de todos los nombres y colores— que tiene muy claro que su estrategia y táctica es derribar al Gobierno constitucional del Presidente Allende, y en tan "patrótico" empeño gastan las 24 horas del día, en el resto de las colectividades, vale decir, la Unidad Popular y la democracia cristiana la cosa está bastante revuelta.

Mientras para los "demos" su estrategia y finalidad es volver a ser Gobierno, para la Unidad Popular su objetivo es profundizar el proceso de cambios y de avance hacia el socialismo.

Radomiro Tomic, Irureta, Prado, el "Hermano" Bernardo, Nacho Palma, Tomás Reyes, don Horacio Walker y "Caspi" Castillo.

Claro que tanto la UP como la DC tienen discrepancias internas sobre la "retodología" o "táctica" a seguir para lograr sus propósitos. Hay en el seno de ambos conglomerados, grupos o sectores cuyas opiniones difieren bastante entre ellas,

TRES PUNTOS
AUNQUE SEA poco cristiano, la posición de la inmensa mayoría de los ex presidentes se puede resumir en "tres puntos":

LA CUECA DC

En la democracia cristiana se están silueteando cada vez más nitidamente tres sectores.

El primero, no por su calidad sino por su entreguismo y traición a los principios partidarios, es abiertamente golpista y está dispuesto a pagar cualquier precio político y humano con tal de lograr derrocar al Gobierno.

Este sector va a todas las paradas con el PE-EENE, e incluso desplaza a la ultraderecha en sus caratadas sediciosas. Figuras señeras del loteo este son los "Hermanos Carajo", como llaman en la DC a los senadores Hamilton y "Turnio" Moreno, y un lote de pescados más, parlamentarios o altos funcionarios del anterior Gobierno, que lo único que sueñan es con "cagar a los comunistas", según gráfica expresión acuñada por uno de sus asociados, Roberto Iñiame.

El segundo grupo democristiano es el que sigue las aguas de la directiva nacional que preside el senador Patricio Aylwin.

POLITIQUEOS

pañan al senador Aylwin en su posición los senadores, diputados y dirigentes provinciales y de base.

El tercer sector democristiano es abiertamente constitucionalista y sus más destacadas figuras han sido enfáticas para decir que "Jamás aceptarán ni estarán con un golpe de Estado". Otra característica de este grupo es que luchan denodadamente por mantener la unidad del PDC y en ningún caso se puede cometer el error de calificarios como proclives a una división de esa colectividad.

Los hombres de más tonelaje son el "Hermano" Bernardo, Tomic, Fuentealba, Prado, y numerosos diputados, senadores, ex presidentes nacionales y dirigentes sindicales, juveniles y provinciales.

EL "PENDULAR" FREI

Un caso fuera de grupo —asistemático— podríamos llamar— es el del ex Presidente Eduardo Frei.

La meta que guía su accionar es volver a la Presidencia de la República y para ello toca todas las teclas y juega todas las cartas. Si en un momento es necesario apoyar al sector golpista, allí está la declaración oportuna de este virtual "oráculo" de la política criolla, que desde la Presidencia del Senado hace llegar su palabra ambigua, sinuosa y llena de suspenso y aprensiones.

Pero Frei sabe que un golpe de Estado puede dejarlo fuera de foco, ya que los sectores castrenses no le tienen ningún aprecio después de su gestión presidencial, que para las Fuerzas Armadas fue catastrófica. Por eso no juega a finish esta carta y deja que en su lugar operen otros peones, como Rafael Moreno, que lleva a tanto su pillería que a veces trata de desplazar a su jefe.

Además, Frei teme al poder de la clase obrera, sabe que "Chile 73" no es el de 1964 y que ahora un mandato suyo no podría ser de huesos viejos, Por

eso aparece muchas veces apoyando a la directiva de Aylwin y calmando a los impacientes que quisieran derribarla para abrazar directamente la vía golpista, así tuvieron que descabezar a figuras señeras del PDC.

LOS EX PRESIDENTES

ESTA CONFUSA situación hizo que la Directiva Nacional comenzara un ciclo de consultas a dirigentes medios e importantes del Partido. Así se sostuvieron reuniones con la totalidad de los parlamentarios, con los presidentes provinciales y —quizá la más importante por la experiencia de los participantes— otra con los ex presidentes nacionales del PDC.

Desde los tiempos de la Fajanga, la DC ha tenido 15 presidentes —algunos se han repetido el plato como es el propio Aylwin. De ellos uno murió y otro, Rafael Agustín Gumucio, renunció a la colectividad.

Por eso, con Patricio Aylwin se reunieron otros 12 prominentes democristianos.

Allí, con calma y tiza, se analizó la situación para fijar la "táctica" a seguir con el objeto de obtener del Gobierno las rectificaciones que la mayoría del Partido, salvo el sector golpista, reclama.

Salvo Juan de Dios Carmona y Pedro Jesús Rodríguez —este último casi no se mete en política— casi la unanimidad de los ex presidentes estuvo por tratar de lograr del Gobierno una rectificación, desechando categóricamente cualquiera aventura golpista.

Carmona y Rodríguez representan al sector que quiere quitar "el pan, la sal, el agua y todas las vituallas" al Gobierno: es decir, ir a su caída.

Frei, por su parte, como vio que la "correlación de fuerzas" era claramente favorable a los sectores constitucionalistas, simplemente no le dio mayor importancia a la reunión. Entregó algunas de sus olímpicas y ambiguas opiniones y se retiró.

Lo más importante de la reunión es que en ella surgió un claro apoyo a la directiva de Patricio Aylwin. En esta línea estuvieron Kenán Fuentealba,

PRIMERO: Apoyo decidido a Aylwin y su directiva, a la que ven atacada desde todos los lados porque no baila en la cuerda que otros quisieran. Así la derecha trata de presionarla con viejuzas que no representan a nadie; la prensa mercurial fija plazos para que la DC se defina; se inventan cartas en los diarios derechistas denigrando a los máximos dirigentes del Partido. Desde la izquierda también se le saca la "ñoña" porque no rechaza con la claridad debida las exigencias golpistas.

Además, se apoyó a Aylwin ante el chantaje de ciertos sectores internos que reiteradamente lo han amenazado con "llamar a Junta y cambiar la directiva" porque no se alinea con la derecha.

SEGUNDO: Crítica al Gobierno que, a juicio de ellos, no rectifica sus errores y se va en puras palabras. A juicio del "Consejo de Ancianos" —como uno de sus miembros lo denominó— el sectarismo, la prepotencia, la ineficacia y los errores siguen igual Pascual, mientras los días pasan y los problemas se agravan.

TERCERO: Los ex presidentes señalaron que el PDC tiene que presentar una "imagen propia" y no seguir identificado plenamente con el PE-EENE, cuya única meta es derribar al Gobierno. Detectaron que simplemente estaban siendo utilizados por la prensa de la derecha, e incluso en ello se metían los medios de la DC, para hacerlos coincidir en todo con las posiciones golpistas.

Esta expresión e imagen propia fue el principal aporte táctico de los ex presidentes, que nuevamente señalaron la preocupación que fuera precisamente la derecha la que fijaba las pautas de conducta, en la práctica, para toda la oposición, y que estuviera arrastrando a su juego mansamente al PDC.

Así, con el apoyo y la opinión de sus camaradas que antes se han dirigido a la DC, "Pato" Aylwin quedó barajando el naipe partidario, que, como ven, está bastante confuso.

LO MEJOR EN
TANAX ES
TANAX